

**LAMPIRAN-LAMPIRAN**

**LAMPIRAN I DAFTAR TERJEMAHAN**

<b>NO</b>	<b>BAB</b>	<b>Kutipan</b>	<b>Hal</b>	<b>Terjemahan</b>
1.	I	Al-Qur'an Surah At-Tahrim Ayat 6	2	“Hai orang-orang yang beriman, peliharalah dirimu dan keluargamu dari api neraka yang bahan bakarnya adalah manusia dan batu; penjaganya malaikat-malaikat yang kasar, keras, dan tidak mendurhakai Allah terhadap apa yang diperintahkan-Nya kepada mereka dan selalu mengerjakan apa yang diperintahkan”.

## LAMPIRAN II INSTRUMEN PENELITIAN

Teknik Pengumpulan Data	Sumber Data	Fokus
Observasi	Kepala Sekolah dan Guru TK Islam Mujahidin Pangkalan Bun	Mendeskripsikan bagaimana perencanaan program Bunda PAUD di TK Islam Pangkalan Bun
		Mendeskripsikan bagaimana pelaksanaan program Bunda PAUD di TK Islam Pangkalan Bun
		Mendeskripsikan bagaimana lembaga PAUD menerapkan program Bunda PAUD di TK Islam Pangkalan Bun
		Mendeskripsikan bagaimana evaluasi program Bunda PAUD di TK Islam Pangkalan Bun
Wawancara	Kepala Sekolah dan Guru TK Islam Mujahidin Pangkalan Bun	Siapa saja yang menjadi sasaran dalam pelaksanaan program Bunda PAUD ini? Bagaimana bentuk program Bunda PAUD di TK Islam Mujahidin Pangkalan Bun?
		Bagaimana langkah-langkah dalam pelaksanaan program Bunda PAUD di TK Islam Mujahidin Pangkalan Bun?
Dokumentasi	Kepala Sekolah dan Guru TK Islam Mujahidin Pangkalan Bun	Data dokumen 1 dan 2 yang didalamnya berisikan rencana, pelaksanaan, dan evaluasi program
	Kepala Sekolah dan Guru TK Islam Mujahidin Pangkalan Bun	Foto-foto

### CATATAN WAWANCARA

Narasumber : Auliyanti. S.Pd  
 Waktu : 09.30 WIB  
 Hari/tanggal : Selasa, 20 Desember 2022  
 Tempat : TK Islam Mujahiddin

Hasil wawancara

No	Pertanyaan	Jawaban
1.	Bagaimana bentuk program Bunda PAUD di TK Islam Mujahiddin Pangkalan Bun?	“terkait program Bunda PAUD yang sudah dijalankan di TK Islam Mujahiddin ada 6 yang terdiri dari mendorong peningkatan mutu pendidikan dan tenaga kependidikan, mendorong konsumsi makanan sehat bergisi dan berkualitas, mensosialisaikan bahaya makanan ber MSG, mendorong terciptanya PAUD holistik integratif, harmonisasi kegiatan Bunda PAUD, pembinaan dan pengawasan layanan PAUD berkualitas.”
2.	Siapa saja yang menjadi sasaran dalam pelaksanaan program Bunda PAUD ini?	“sasaran setiap program yang dilaksanakan menyesuaikan dengan tujuan dari pelaksanaan kegiatan tersebut. Seperti dalam bidang pendidikan dengan kegiatan peningkatan kapasitas Bunda PAUD HI yang menjadi sasaran diantaranya bunda PAUD kecamatan, pendidik, dan pengelola PAUD se kabupaten. Kalau bidang kesehatan dalam kegiatan mendorong konsumsi makanan sehat bergisi dan berkualitas yang menjadi sasaran keluarga yang mempunyai balita.” <sup>77</sup>
3.	Bagaimana bentuk kegiatan 6 program Bunda tersebut?	1. “Bentuk program Bunda PAUD yang pertama yaitu mendorong peningkatan mutu pendidikan dan tenaga kependidikan. Bentuk program ini bertujuan agar dalam pelaksanaan pengelolaan PAUD unsur pendidikan kesehatan dan pengetahuan orang tua tentang pendidikan dan kesehatan dapat meningkat. Dan yang menjadi target program ini ialah Bunda PAUD Kecamatan, Pendidik, dan Pengelola

<sup>77</sup> Hasil Wawancara bersama ibu Kepala sekolah TK Islam Mujahiddin

		<p>PAUD se Kabupaten. Program ini dilaksanakan biasanya kisaran bulan April hingga November.</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>2. “Selanjutnya bentuk program Bunda PAUD juga mendorong konsumsi makanan sehat bergizi dan berkualitas. Program ini bertujuan agar masyarakat mampu memelihara dan meningkatkan kesehatan mereka. Sehingga dengan mendapatkan konsumsi makanan yang baik akan menciptakan keadaan dan perilaku yang baik pula. Pemberian konsumsi makanan sehat ini ditujukan kepada anak kisaran umur 3-5 tahun. Bentuk program ini biasanya dilaksanakan oleh pihak sekolah 3 kali dalam seminggu.</li> <li>3. “Selain pihak sekolah memberikan makanan yang bergizi dan berkualitas, pihak sekolah juga rutin mengadakan sosialisasi bahaya makanan ber MSG. Ini merupakan bentuk program Bunda PAUD di TK Islam Mujahidin yang berisikan pemberian ilmu pengetahuan baru untuk para orang tua bahkan masyarakat agar tidak memberikan makanan yang berMSG pada makanan yang akan diberikan kepada balita. Karena akan ada bahaya dari makanan yang ber MSG. Sosialisasi ini diadakan biasanya pada pertengahan tahun. Sebagaimana tujuan bentuk program ini, maka sasarannya anak-anak balita kisaran umur 35 tahun.”</li> <li>4. “Sebagaimana yang diharapkan, TK Islam Mujahidin dapat mewujudkan PAUD holistik integratif maka di dalam program Bunda PAUD juga terdapat bentuk dukungan agar terciptanya PAUD holistik integratif yang di dalamnya pihak sekolah mengadakan berbagai kegiatan-kegiatan dan hal ini mendapatkan dukungan dari pihak lain seperti lembaga-lembaga yang terkait. Sehingga bentuk program ini memiliki sasaran agar dapat diterima oleh lembaga-lembaga PAUD.”</li> <li>5. “Bentuk program harmonisasi kegiatan</li> </ol>
--	--	---

		<p>Bunda PAUD, bentuk program ini dimaksudkan untuk pembekalan terhadap tenaga kependidikan maupun lembaga yang terkait agar PAUD holistik integratif tidak jalan ditempat dalam artiannya dapat berkembang dan meningkat. Sehingga tenaga kependidikan ataupun lembaga terkait lebih bersemangat meningkatkan PAUD holistik integratif. Biasanya kegiatan ini dilakukan tidak menentu karena harus menyesuaikan waktu yang tepat bersama lembaga yang lain juga.”</p> <p>6. “Selain menjalankan bentuk program dengan kegiatan-kegiatannya, ada juga bentuk program yang berisikan pembinaan dan pengawasan terhadap pelayanan PAUD berkualitas yang dilakukan oleh pihak berwenang yaitu POKJA Bunda PAUD Kabupaten. Pembinaan dilakukan jika terdapat kekurangan dalam pelayanan PAUD sehingga dilakukan lah pengawasan agar tidak ada kelemahan atau kekurangan dalam pelayanan.”</p>
4.	<p>Bagaimana langkah-langkah dalam pelaksanaan program Bunda PAUD di TK Islam Mujahidin Pangkalan Bun?</p>	<p>- Perencanaan</p> <p>“Terkait struktur dalam mengelola setiap bentuk program Bunda PAUD di TK Islam Mujahidin ini memang secara resmi belum ada. Karena biasanya kita saling membantu saja satu sama lain dan juga melibatkan para orang tua anak untuk ikut mengelola kegiatan yang akan dilaksanakan.”</p> <p>“Sebenarnya tujuan utama dari program Bunda PAUD ini yaitu untuk para orang tua. Agar orang tua memiliki wawasan yang luas, bertambah pengetahuan dan keterampilan untuk anak-anak.”</p> <p>“Sasaran dari program Bunda PAUD juga harus sudah ditentukan, kalau orang tua dari anak itu sudah menjadi sasaran utama. Tapi terkadang juga ada sasaran lain seperti dari lembaga PAUD atau dinas terkait.”</p> <p>“kegiatan materi yang akan disampaikan harus terlebih dahulu dipersiapkan. Bahan ajar yang biasanya dipersiapkan terkait dengan bentuk</p>

		<p>program Bunda PAUD yang akan dilaksanakan, seperti tentang pendidikan karakter dan materi tentang makanan yang bergizi dan baik untuk anak.</p> <p>“Seperti biasanya tanya jawab, ceramah, dan demonstrasi. Pertama kan disampaikan dulu materinya, barulah pada sesi selanjutnya tanya jawab agar orang tua memiliki kesempatan untuk bertanya dan sebaliknya bisa mendapat pertanyaan dari pemateri. Kalau demonstrasi lebih kepada mengajarkan memasak makanan yang baik untuk dikonsumsi oleh anak.”</p> <p>“Biasanya menggunakan LCD yang sekolah sudah memiliki sendiri sekiranya pada kegiatan program Bunda PAUD mudah menggunakan LCD yang juga disertai dengan modul.”</p> <p>“Penyampaian biasanya dilakukan oleh saya sendiri, pihak guru atau dinas dan lembaga yang terkait.”</p> <p>“Akan dimasukkan ke rencana kegiatan bulannya anak-anak, dan dimasukkan ke agenda bulanan di kalender akademik”</p> <p>“Terkait anggaran dana berawal dari uang kas sekolah atau bisa juga diambil dari uang iurang orang tua. Biaya yang digunakan biasanya kisaran ratusan ribu hingga jutaan rupiah.”</p> <p>- Pelaksanaan</p> <p>“Diterapkannya makan bersama dan masakan dari para ibu-ibu dimaksudkan agar gizinya diperhatikan dan pengecekan kesehatan agar kesehatan anak dapat diperhatikan dan jika terdapat yang tidak sehat maka diberikan langkah pengobatan. Untuk pembuatan mainan dari bahan bekas juga merupakan langkah pembelajaran holistik integratif berupa keterampilan yang dapat diajarkan orang tua kepada anak-anak.”</p> <p>“Ada pemeriksaan kesehatan dari pihak kesehatan di puskesmas memberikan arahan kepada orang tua gimana supaya anak selalu bersih dan sehat jadi tidak hanya sekedar anak diperiksa aja setelah itu ada arahan dari puskesmas, kita juga kasih materi tentang</p>
--	--	---

	<p>bagaimana memberikan makan yang baik buat anak kita ajarkan itu serta kita berikan contoh membuat sup yang baik itu seperti ini lho tujuannya biar asupan gizi anak itu sesuai umurnya, ada pendidikan khusus buat orang tua juga berupa pembelajaran pendidikan karakter, diluar kegiatan itu kadang diseling dengan dikasih keterampilan buat orang tua dengan di ajarin buat mainan yang pas juga mendidik untuk anak.”</p> <p>“Jika pendidikan untuk anak saja ternyata tidak cukup maka juga penting memberikan pendidikan untuk orang tua, untuk pendidikan bagi orang tua diberikan pembelajaran karakter bagaimana caranya supaya anak itu patuh dengan orang tua ketika orang tua bilang itu tidak boleh nak!!! anak akan menjauhinya, tidak patuh sekali dua kali tidak masalah, anak apabila 100% dirawat orang tuanya pasti setiap hari bersama orang tua pasti karakter orang tuanya akan masuk ke memori anak.”</p> <p>“Sasaran utama memang untuk orang tua, terutama ibu karena ibu yang sebagian besar lebih sering menangani anaknya, mereka yang lebih sering menunggu dan mengantar jemput anaknya, walaupun ada juga yang di asuh oleh neneknya atau pembantu bagi ibunya yang bekerja.”</p> <p>“Kalau berkaitan kesehatan dilakukan oleh pihak kesehatan langsung dari puskesmas tapi tetap dalam pengawasan pihak guru, untuk pemeriksaan kesehatan anak juga ditangani oleh pihak ahli, pihak sekolah bekerjasama dengan puskesmas terdekat, sedangkan untuk gizi, APE, pendidikan karakter itu saya sendiri yang menangani, saya merasa mampu saja untuk menyampaikan pembelajaran ini karena saya anggota PKK kota di bidang pendidikan, saya sering mengikuti pelatihan ditingkat kota dan provinsi, jadi untuk hal-hal tersebut ya saya merasa paham dan mampu untuk menyampaikannya kepada orang tua.”</p> <p>“Semuanya memang yang mengajarkan ibu kepala sekolah, hanya untuk bidang kesehatan mendatangkan pihak kesehatan yang ahli dalam bidangnya.”</p>
--	---

		<p>“Terkait tentang kesehatan, deteksi dini tumbuh kembang anak bagaimana membiasakan hidup bersih menjaga kebersihan mulut, gigi, telinga, dan kuku anak kita berikan pengertian ke orang tua agar orang tua juga mengetahui apabila usia sekian itu tinggi badannya harus berapa, apabila beratnya sekian tingginya sekian itu mereka harus paham. apabila mulut kotor bisa membuat anak menjadi malas makan, cara memberikan asupan gizi yang baik ke anak itu seperti ini itu akan jelaskan, kita berikan juga pendidikan karakter untuk mereka, selain itu kita ajarkan juga membuat APE sederhana tapi mendidik materi yang kita berikan itu kan bisa menambah pengetahuan untuk mereka kalo pengetahuan dan pemahaman sudah maksimal kan secara tidak langsung semua kebutuhan anak bisa terpenuhi, apabila terpenuhi tumbuh kembang anak pasti optimal.”</p> <p>“Dengan menggunakan modul dan memberikan kopian materi yang akan di sampaikan, dengan membagikan ke orang tua kemudian baru dijelaskan dengan metode ceramah, selain itu juga menggunakan slide sambil menampilkan gambar-gambar supaya lebih jelas dan menarik, karena apabila semua panca indera digunakan kan menjadi lebih efektif terus diselingi dengan tanya jawab terkadang juga mengajak orang tua dan anak untuk belajar diluar seperti karyawisata begitu supaya suasana belajar tidak membosankan untuk orang tua dan anak, dan dapat bersosialisasi dengan alam.”</p> <p>“Untuk bidang kesehatan kita laksanakan dua bulan sekali setiap akhir bulan atau minggu ketiga, kalau penyampaian materi kita lakukan tiga bulan sekali selama satu jam dari jam sembilan sampai jam sepuluh, satu jam itu efektif dengan tanya jawab, ketika pemeriksaan kesehatan kita lebih panjang waktunya biasanya dari jam delapan sampai jam sepuluh apabila anaknya berangkat semua, karena kan pemeriksaannya satu per satu apabila anaknya ada yang susah itu semakin membuat lama, setelah anak selesai diperiksa</p>
--	--	---



	<p>lalu menjelaskan kondisi anak, mulutnya seperti ini, giginya seperti ini, berat badannya harusnya sekian.”</p> <p>“Menggunakan LCD dengan menampilkan slide dan memberikan modul juga ke orang tua, menggunakan slide dan modul itu efektif untuk mereka karena apabila menggunakan slide itu akan lebih mudah untuk menyampaikan materi tidak hanya ceramah saja tapi juga dapat memberikan contoh dengan menampilkan gambar-gambar terkait materi, itu lebih mudah dipahami dan itu tadi semakin lengkap media yang digunakan maka semakin efektif juga kalau modul kan bisa dibaca lagi ketika dirumah.”</p> <p>“Kalau biaya yang dikeluarkan tidak menentu paling sedikit setiap kegiatan dilaksanakan ya kita keluar uang 100 ribu itu untuk modul yang digunakan orang tua serta ada snack dan air mineral, paling banyak 100 ribu sampe 300 ribu untuk makan bersama juga untuk kegiatan diluar sekolah setiap kegiatan kan berbeda-beda anggarannya, itu kita mengambil dari orang tua untuk kesehatan setiap anak kita minta 5.000 per anak untuk makan bersama kita minta 10.000 per anak, ketika ada kegiatan diluar itu kita minta 20.000 per anak, diusahakan seminim mungkin mengeluarkan uang tapi kita tetap membuat kegiatan tetap berjalan sebaik mungkin.”</p> <p>- Evaluasi</p> <p>“Biasanya memberikan tanya jawab ke orang tua, dengan di berikan pertanyaan, jadi beliau langsung mengetahui seberapa banyak materi yang diterima orang tua, lebih efektif, praktis, cepat tidak membutuhkan waktu lama sekitar lima belas menit sampai dua puluh menit, ada juga evaluasi khusus itu untuk evaluasi kegiatannya itu berbentuk laporan yang telah disusun.”</p>
--	---

Narasumber : Sajaliyah. S.Pd  
 Waktu : 09.00 WIB  
 Hari/tanggal : Rabu, 21 Desember 2022  
 Tempat : TK Islam Mujahiddin

Hasil wawancara

No	Pertanyaan	Jawaban
1.	Siapa saja yang menjadi sasaran dalam pelaksanaan program Bunda PAUD ini?	“guru, orang tua dan siswa.”
2.	Bagaimana bentuk kegiatan 6 program Bunda tersebut?	“Terkait 6 bentuk program tersebut sama-sama tujuannya pasti baik agar orang tua dapat mengisi waktu luang dengan memberikan pengetahuan tambahan untuk orang tua, terutama untuk orang tua yang rendah sumber dayanya, juga orang tua yang pendidikannya kurang, karena mereka harus mempunyai pengetahuan yang cukup supaya semua kebutuhan anak mereka terpenuhi. jadi tumbuh kembang anak kan bisa tercapai secara optimal sesuai usianya, apalagi orang tua itu pengasuh pertama dan utama terutama ibu, memang memiliki peran sangat berpengaruh untuk mewujudkan pilar utama untuk anaknya jadi mereka harus mengetahui kesehatan anak dan gizinya, mereka harus mempunyai tanggungjawab untuk mendidik, mengasuh, membimbing anaknya mbak, semakin kita pandai mendidik anak ya pasti hasilnya baik.”
3.	Bagaimana langkah-langkah dalam pelaksanaan program Bunda PAUD di TK Islam Mujahiddin Pangkalan Bun?	- Pelaksanaan “Pada pelaksanaan yang terkait dengan kesehatan anak biasanya ada rutinan makan bersama yang mana makanannya dimasak oleh ibu-ibu orang tua murid dari rumah. Dan juga ada rutin mendatangkan pihak kesehatan dari puskesmas untuk memeriksa kesehatan anak seperti gigi, mulut dll. Terus juga sesuai jadwal yang perberapa bulan akan ada sosialisasi yang berisikan pemberian materi pembelajaran karakter anak dan keterampilan membuat mainan dari bahan-bahan bekas dan mudah di dapat.” “Terkait metode evaluasi, pada program

		<p>Bunda PAUD terdapat 2 bentuk evaluasi. Yang pertama untuk kegiatannya sendiri sama kedua evaluasi belajar untuk orang tua, evaluasi kegiatannya akan ada orang yang bertugas membuat laporan keseluruhan kegiatannya, sedangkan untuk orang tua saya menggunakan tanya jawab sebelum pertemuan berakhir dipersilakan untuk bertanya apa yang kurang mereka mengerti, selanjutnya di pertemuan sebelum materi baru kita berikan, dicoba untuk flashback dengan materi sebelumnya, waktu yang diperlukan tidak lama kisaran lima belas menit sebelum kegiatan dimulai atau sebelum kegiatan berakhir, dengan pertanyaan yang diberikan kepada mereka tentang materi yang kemarin, apabila mereka bisa jawab berarti mereka paham, lebih efektif dan mempermudah mengevaluasi langsung dan mengetahui seberapa banyak materi yang dapat diterima sebagai tolak ukur untuk melihat kesuksesan dalam menyelenggarakan program.”</p> <p>- Evaluasi  “Evaluasi itu ada untuk program ada juga untuk belajar. Jika untuk program biasanya berbentuk sebuah laporan. Tetapi jika terkait hasil belajar itu melalui <i>pre test</i> dan <i>post test</i> yang dilaksanakan sebulan sekali untuk mengetahui pengetahuan anak sampai mana.”</p>
--	--	--




Narasumber : Bunda PAUD  
 Waktu : 09.00 WIB  
 Hari/tanggal : Selasa, 28 September 2021  
 Tempat : Aula Bappeda Kotawaringin Barat

Hasil wawancara

No	Pertanyaan	Jawaban
1.	Bagaimana bentuk program Bunda PAUD di TK Islam Mujahidin Pangkalan Bun?	“Saat ini dari pemerintah pusat menghimbau bahwa PAUD yang ada di seluruh Indonesia terkhusus di Sukamara akan membentuk satu PAUD Holistik Integratif. Program saat ini adalah membina dan memonitoring PAUD mana saja yang sudah siap untuk menuju ke PAUD HI dengan bekerjasama dengan sektor-sektor yang nanti akan menciptakan anak yang cerdas, sehat dan kreatif.”
2.	Siapa saja yang menjadi sasaran dalam pelaksanaan program Bunda PAUD ini?	“guru, dinas-dinas, orang tua dan kepala sekolah.”
3.	Bagaimana langkah-langkah dalam pelaksanaan program Bunda PAUD di TK Islam Mujahidin Pangkalan Bun?	“Perencanaan yang dilakukan dengan memonitoring kesiapan sekolah, kerjasamanya dengan sektor terkait dan juga melakukan satu perjanjian atau MoU. Adapun pelaksanaannya sudah berjalan tetapi tidak dapat langsung ditentukan bahwa itu HI karena akan ada proses seleksi lagi dan pemeriksaan dari dinas terkait. Evaluasi yang dilakukan yaitu tentang administrasi, kesiapan mereka dan kerjasama mereka dengan sektor terkait

## LAMPIRAN III DOKUMENTASI

Foto	Keterangan
	<p>Gedung TK Islam Mujahidin Pangkalan Bun.</p>
	<p>Wawancara dengan Kepala Sekolah TK Islam Mujahidin Pangkalan Bun.</p>
	<p>Wawancara peneliti dengan Guru TK Islam Mujahidin Pangkalan Bun.</p>

	<p>Foto konsumsi makanan sehat bergizi dan berkualitas</p>
	<p>Foto memasak makanan Non MSG</p>
	<p>Harmonisasi kegiatan Bunda PAUD</p>
	<p>Pembinaan dan pengawasan layanan PAUD berkualitas</p>

	<p>Mendorong terciptanya PAUD Holistik Integratif</p>
	<p>Sosialisasi makanan non MSG.</p>
	<p>Mendorong terciptanya PAUD Holistik Integratif</p>



	<p>Foto alat permainan di sekolah</p>
	<p>Foto peralatan permainan edukatif</p>
	<p>Foto out door permainan di sekolah</p>
	<p>Peneliti bersama Bunda PAUD</p>






	<p>Foto bersama Bunda PAUD</p>
	<p>Kegiatan Sentra ibadah</p>
	<p>Kegiatan Sentra balok</p>

	Kegiatan sentra Persiapan
	Kegiatan sentra peran
	Kegiatan sentra sains dan alam

	Wastafel di dalam kelas
	Toilet peserta didik
	



	<p>Tanaman Pelindung</p>
 	<p>Tempat sampah</p>

	Apotek Hidup
	Pengembangan pendidikan karakter terbiasa antre
	Pengembangan pendidikan karakter menjaga kebersihan diri



Pengembangan  
pendidikan  
karakter religius  
manasik haji



Harmonisasi  
kegiatan Bunda  
PAUD



Tempat Ibadah  
Mesjid



## LAMPIRAN IV SURAT-SURAT

### SURAT KETERANGAN PEMBIMBING SKRIPSI



**KEPUTUSAN DEKAN FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN  
UIN ANTASARI BANJARMASIN  
NOMOR 48 TAHUN 2022  
TENTANG  
PENETAPAN DOSEN PEMBIMBING SKRIPSI SEMESTER GENAP  
TAHUN AKADEMIK 2021/2022**

DEKAN FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN UIN ANTASARI,

- Menyumbang :**
- a. bahwa untuk kelancaran mahasiswa Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin membuat skripsi, maka perlu menetapkan Dosen-Dosen Fakultas Tarbiyah dan Keguruan untuk menjadi pembimbing;
  - b. bahwa nama-nama sebagaimana tersebut dalam Surat Keputusan ini dipandang mampu dan cakap untuk ditetapkan sebagai Dosen Pembimbing Skripsi dimaksud.
- Mengingat :**
1. Undang-Undang RI No. 20 Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan Nasional;
  2. Peraturan Presiden RI Nomor 36 Tahun 2017 tanggal 3 April 2017 tentang Universitas Islam Negeri Antasari Banjarmasin;
  3. Peraturan Pemerintah No. 60 Tahun 1999 tentang Pendidikan Tinggi;
  4. Surat Keputusan Menteri Agama No. 30 Tahun 2017 tentang Organisasi dan Tata Kerja UIN Antasari;
  5. Surat Keputusan Menteri Agama No. 36 Tahun 2017 tentang Statuta UIN Antasari Banjarmasin;
  6. Keputusan Rektor IAIN No. 217A Tahun 2012 tentang Perubahan atas Keputusan Rektor No. 72 Tahun 2007 tentang Pedoman Penulisan Skripsi Program Strata Satu (S-1) IAIN Antasari Banjarmasin.
- MEMUTUSKAN:**
- Menetapkan :** KEPUTUSAN DEKAN FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN UIN ANTASARI TENTANG PENETAPAN DOSEN PEMBIMBING SKRIPSI MAHASISWA SEMESTER GENAP TAHUN AKADEMIK 2021/2022
- Pertama :** Menunjuk dan menugaskan kepada:
1. Nama : Ika Irayana, M.Pd  
NIP/NUP : 201703084  
Pangkat/Golongan : III/c  
Jabatan Akademik : Lektor  
Sebagai Pembimbing Bidang Konten dan Metodologi
  2. Nama : Drs. H. Samdani, M.Fil.I  
NIP/NUP : 196905031997031002  
Pangkat/Golongan : Penata Tk. I III/d  
Jabatan Akademik : Lektor  
Sebagai Pembimbing Bidang Bahasa dan Teknik Penulisan
- Untuk membimbing mahasiswa penyusun skripsi:
- Nama : Herma Yulianti  
NIM : 190101090054  
Jurusan/Prodi : PIAUD  
Judul Skripsi : IMPLEMENTASI PROGRAM BUNDA PAUD DI TK ISLAM MUJAHIDIN PANGKALAN BUN KALIMANTANTENGAH
- Kedua :** Biaya akibat dikeluarkannya keputusan ini dibebankan kepada DIPA UIN Antasari Banjarmasin.
- Ketiga :** Keputusan ini berlaku sejak tanggal ditetapkan, dengan ketentuan bahwa apabila terdapat kekeliruan dalam penetapan ini, maka akan diadakan perbaikan dan perubahan sebagaimana mestinya. Keputusan ini berlaku sejak tanggal ditetapkan, dengan ketentuan bahwa apabila terdapat kekeliruan dalam penetapan ini, maka akan diadakan perbaikan dan perubahan seperlunya.

Ditetapkan di Banjarmasin  
pada tanggal 24 Maret 2022  
DEKAN,

Dr. H. Hamdan, M.Pd.  
NIP. 19660405199303005

Terdapat di:  
Rektor UIN Antasari Banjarmasin;  
Kisaa Prodi;  
Dosen Pembimbing;

**SURAT KETERANGAN TELAH SEMINAR PROPOSAL SKRIPSI**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
ANTASARI BANJARMASIN  
FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN ISLAM ANAK USIA DINI**  
Jalan Jenderal Ahmad Yani KM. 4,5 Banjarmasin 70235  
Telepon (0511) 3253939 Faksimile (0511) 3274492  
Email: piaud@uin-antasari.ac.id Web: <https://piaud.uin-antasari.ac.id/>

**SURAT KETERANGAN**

Nomor: 466 /Un.14/III.1.k/PP.00.9/ 12/ 2022

Yang bertanda tangan di bawah ini, menerangkan bahwa:

Nama : Herma Yulianti  
N I M : 190101080054  
Jurusan/Prodi : PIAUD  
Alamat : Jl. SMA 3 Komplek Citra Hasanah Permai Blok D No.9 RT.39 RW.11  
Kel. Cempaka Kec. Cempaka Kota Banjarbaru

adalah benar telah melaksanakan Seminar Desain Operasional Skripsi yang berjudul:

**IMPLEMENTASI PROGRAM BUNDA PAUD DI TK ISLAM MUJAHIDIN  
PANGKALAN BUN KALIMANTAN TENGAH**

Pada Hari/Tanggal : 12 Desember 2022  
Tempat : Daring/Whatsapp group

Demikian surat keterangan ini dibuat, untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.



Banjarmasin, 12 Desember 2022

Ketua,

M. Irfan Islamy



## SURAT RISET PENELITIAN



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA**  
**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI BANJARMASIN**  
**FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN**  
 Jalan Jenderal Ahmad Yani Km. 4.5 Banjarmasin 70235  
 Telepon: (0511) 3262426; (0511) 6783136  
 E-mail: ftk@uin-antasari.ac.id Website: ftk.uin-antasari.ac.id

### SURAT RISET

Nomor : B- 170 /Un.14/III.1/PP.00.9/05/2023

Yang bertanda tangan tangan Wakil Dekan Bidang Akademik dan Kelembagaan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari, dengan ini menugaskan kepada :

Nama : Herma Yulianti  
 NIM : 190101080054  
 Semester : VIII (Delapan)

Alamat : Jl. SMA 3 komplek citra hasanah permai blok D no.9 rt.39 rw.11  
 kel. cempaka kec. cempaka kota banjarbaru

Tugas : Melakukan Riset / Penelitian Ilmiah dalam rangka pengumpulan data untuk penyusunan Skripsi sarjana dengan Judul :

#### **IMPLEMENTASI PROGRAM BUNDA PAUD DI TK ISLAM MUJAHIDIN PANGKALAN BUN KALIMANTAN TENGAH**

Tempat Penelitian : TK Islam Mujahidin Pangkalanbun Kalimantan Tengah  
 Lamanya Riset : 2 (Dua) Bulan  
 Dari Tanggal : 10 mei 2023  
 Sampai Tanggal : 10 juli 2023

Demikian surat Riset diberikan kepada ybs, agar pihak-pihak yang berkepentingan dapat memberikan bantuan seperlunya.

Banjarmasin, 10 Mei 2023

Wakil Dekan Bidang Akademik dan Kelembagaan,



*(Handwritten Signature)*  
 Dr. Ahmad Muradi, M.Ag  
 NIP 197808082005011006

Mahasiswa yang bersangkutan,

Herma Yulianti  
 190101080054



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ANTASARI BANJARMASIN  
FAKULTAS TARBİYAH DAN KEGURUAN**

Jalan Jenderal Ahmad Yani Km. 4.5 Banjarmasin 70235  
Telepon: (0511) 3262426; (0511) 6783136  
E-mail: [ftk@uin-antasari.ac.id](mailto:ftk@uin-antasari.ac.id) Website: [ftk.uin-antasari.ac.id](http://ftk.uin-antasari.ac.id)

Nomor : B- 170 /Un.14/III.1/PP.00.9/05/2023 10 Mei 2023  
Sifat : Penting  
Lampiran : 1 (Satu) Berkas  
Hal : Mohon Izin Riset

Yth. Kepala TK Islam Mujahidin Pangkalanbun Kalimantan Tengah  
Kota Pangkalan Bun, Provinsi Kalimantan Tengah

*Assalamu'alaikum Wr.Wb*

Sehubungan rencana penelitian yang akan dilaksanakan oleh mahasiswa (i) dalam rangka penyusunan skripsi, maka dengan ini kami mohon izin serta bantuan Bapak/Ibu agar kiranya berkenan memberikan informasi/data yang diperlukan oleh :

Nama : Herma Yulianti  
NIM : 190101080054  
Program Studi : Pendidikan Islam Anak Usia Dini  
Fakultas : Tarbiyah dan Keguruan  
Alamat : Jl. SMA 3 komplek citra hasanah permai blok D no.9 rt.39 rw.11  
kel. cempaka kec. cempaka kota banjarbaru  
No HP : 081251348952

Demikian surat keterangan ini kami sampaikan, atas perhatian dan perkenan Bapak/Ibu serta kerjasamanya yang baik kami ucapkan terimakasih.  
*Wassalamu'alaikum Wr.Wb*



Wakil Dekan Bidang Akademik dan Kelembagaan,

Ahmad Muradi

Tembusan :  
Dekan Fakultas Tarbiyah dan Keguruan

**SURAT KETERANGAN UJIAN KOMPREHENSIF**



**FAKULTAS TARBIYAH & KEGURUAN  
UIN ANTASARI BANJARMASIN**

# SERTIFIKAT

## UJIAN KOMPREHENSIF

No : B- 8441 /Un.14/III.b.1/PP.00.9/03/2023

Wakil Dekan Bidang Akademik dan Kelembagaan  
Fakultas Tarbiyah dan Keguruan UIN Antasari Banjarmasin  
menerangkan bahwa :

**HERMA YULIANTI**  
NIM. 190101080054

Program Studi Pendidikan Islam Usia Dini  
Yang bersangkutan benar telah mengikuti Ujian Komprehensif  
yang dilaksanakan pada 16 - 20 Maret 2023.  
Berdasarkan hasil rekapitulasi Ujian Tertulis dan Ujian Praktik Keagamaan , yang namanya  
tersebut di atas dinyatakan **LULUS** dengan Nilai Akhir 70,73  
Demikian sertifikat ini dibuat untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

Banjarmasin, 31 Maret 2023  
Wakil Dekan Bidang Akademik dan  
Kelembagaan



**Dr. Ahmad Mulyan, M. Ag.**  
NIP. 19780808 20050110 06

Ke-	Tanggal	Catatan Konsultasi	Tanda Tangan
1	3 Mei 2023	<p>Bab 2 ditambahkan kesimpulan sendiri di bagian akhir. kata PAUD diberikan pengertiannya terlebih dahulu baru boleh diangkat. Hal-3 dibikin 2 paragraf karena terlalu panjang. Keanjangan kata SPS diberikan keterangan. Keanjangan dari HI juga ditambahkan keterangan. Hal-7 bab 1 masih ada beberapa kalimat ambigu susatkan dan perjelas SPOK. bab 3 diperjelas lagi siapa narasumber yang dimaksudkan disana.</p>	
2	11 Mei 2023	<p>Klentris TK ditaruh ditampiran belakang. banyak kepala kalimat yang terpisah dari badannya jadi gabungkan di halaman berikutnya. Perbaiki spasi dan font di tabel. Pada halaman 40 bab 4 Perbaiki dan perjelas lagi kalimatnya. Untuk beberapa program Bunda PAUD diperjelas lagi apa saja bentuk kegiatannya.</p>	

Ke-	Tanggal	Catatan Konsultasi	Tanda Tangan
3	17 Mei 2023	Beberapa program masih ada yang belum rinci dan jelas bagaimana bentuk kegiatannya jadi diperjelas	
4	24 Mei 2023	Masih revisi tentang bentuk program yang harus lebih diperjelas	
5	13 Juni 2023	Penilaian swt dan stw diperbaiki. Masih ada beberapa kata yang disingkat jadi diperbaiki	

**DAFTAR RIWAYAT PENULIS**

1. Nama Lengkap : Herma Yulianti
2. Tempat Tanggal Lahir : Martapura, 13 Juli 2001
3. Agama : Islam
4. Kebangsaan : Indonesia
5. Status Perkawinan : Belum Kawin
6. Alamat : Jl. SMA 3 Komplek Citra Hasanah Permai  
Blok D No.9 Rt.39 Rw.11 Kel. Cempaka  
Kec. Cempaka Kota Banjarbaru
7. Pendidikan
  - TK : TK Pertiwi Sukamara
  - SD : SDN 3 Jelai
  - SMP : SMPN 1 Jelai
  - SMA : SMA IT Qardan Hasana
  - S1 : Pendidikan Islam Anak Usia Dini
8. Jumlah Saudara : Tunggal

Banjarmasin, 5 Agustus 2023

Penulis

Herma Yulianti